

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes, 12 de Octubre de 1896

Año XXV. Núm. 7.010

## Correspondencias de París

16 de Octubre.

Jamás se había visto en París un espectáculo semejante al que hoy ofrece, con todas las calles, casas y monumentos empavesados, engalanados y adornados espléndidamente. No es un millón de personas, sino más de dos millones de visitantes los que deben añadirse a los millones de habitantes de París. Es imposible dar un paso por los bulevares y las calles en donde hay un adorno cualquiera.

Esto es una fiebre singular, una necesidad de entusiasmo en un pueblo que no ha encontrado ocasión de demostrarlo después de la guerra de Italia, ó sea, desde hace una generación. Ha habido desde entonces explosiones de ira y de tristeza, lágrimas, sangre y humillaciones; pero nunca entusiasmo.

Verdad es que se trató de tenerlo con el general Boulanger; tanta era la necesidad que de entusiasmo se sentía; pero no fué posible promoverlo.

Creo que esta noche, cuando se habrá visto que nada se puede ver, que el Czar pasa por delante de cuatro filas de guardias y que dicho Soberano no sobresale entre la muchedumbre, el entusiasmo se calmará.

Sin embargo, quedan la muchedumbre y las terribles oleadas de la multitud, y Dios quiera que no resulten más de 500 personas estrujadas.

Dentro de pocos momentos, á las diez de la mañana el Czar llegará á la estación de Passy, en compañía de M. Faure. La emperatriz irá directamente á la embajada de Rusia y el Emperador vendrá al paso de su carretela cerrada, por la avenida de los Campos Eliseos. Los que quieran ver desde una ventana ó una tribuna deberán estar en ella desde las ocho de la mañana, bajo pena de que no se les permita pasar.

La prefectura de policía se muestra muy inquieta y ha recomendado que no se lleven mujeres ni niños entre la multitud.

Los yates imperiales llegaron ayer á las tres de la tarde á Cherburgo, escoltados por la armada francesa, formada en dos hileras.

Nuestra escuadra salió al encuentro de dichos yates á la mitad del camino. Allí, la escuadra inglesa que daba escolta al Czar se detuvo y las dos escuadras distintas, saludando simultáneamente al Czar con 21 cañonazos, la una como despedida y la otra como bienvenida, ejecutaron al mismo tiempo la más admirable evolución que pueda imaginarse. Cada fila de acorazados se separó de su línea para virar dentro de un radio de 800 metros y emprender la marcha en dirección opuesta á la que llevaban, mientras que los yates imperiales, avanzando

entre las dos filas que evolucionaban, pasaban desde las aguas de la escuadra inglesa á las de la escuadra francesa.

Cuando el yate imperial «Standart» hubo entrado en el antepuerto de Cherburgo, la armada disparó 101 cañonazos, izando la gran bandera de combate y los marineros subieron á las vergas, prorrumpiendo en entusiastas gritos de: «Viva el Czar!»

M. Félix Faure aguardaba en el desembarcadero, ostentando el gran cordón de la orden de San Andrés y acompañado de M. Loubet, M. Brisson, M. Méline y M. Hanotaux, el cual vestía el uniforme de ministro plenipotenciario.

La Emperatriz, que llevaba un traje muy sencillo, fué la primera en desembarcar y M. Faure le besó la mano. Después el emperador vistiendo el uniforme de almirante, con el gran cordón de la Legión de honor, se adelantó estrechó la mano á M. Faure y no la soltó mientras le daba la bienvenida.

M. Faure ofreció su brazo á la Emperatriz, y dando la derecha al Emperador, se dirigió al salón de honor, en donde sobre un estrado magníficamente dispuesto presentó á los Soberanos los ministros, quienes á su vez presentaron á algunos personajes oficiales. El Emperador habló muy poco.

Acto seguido se verificó á bordo del «Elian» la revista de la armada alineada en el puerto. Allí el entusiasmo fué extraordinario y el espectáculo soberbio. Los marineros, de ordinario tan mesurados, casi traspasaron los límites de las aclamaciones. El Czar estaba conmovido y visiblemente satisfecho.

El tiempo amenazaba lluvia y á cierta distancia de la costa el mar era casi tempestuoso; pero poco antes de entrar el Czar en el puerto apareció sobre las aguas un hermoso arco iris.

Terminada la revista, el Czar, la Emperatriz y el Presidente de la República subieron á bordo del acorazado «Hoche» y permanecieron en él cuarenta minutos en compañía de los almirantes y de los oficiales de marina, felicitándoles por el hermoso aspecto de sus navios y dándoles las gracias por la magnífica escolta que les habían dado.

Por la noche se dió un gran banquete de 72 cubiertos, en el arsenal, con asistencia de los personajes oficiales y de los jefes de la Armada. M. Faure dirigió un brindis al Czar, diciendo que se consideraba dichoso al recibirle con el presidente del Senado y el de la Cámara de los diputados. Estas palabras indican que Mr. Faure ha comprendido el peligro de exhibirse aisladamente. Además el Consejo de ministros deliberó acerca de la futura actitud de M. Faure en el campamento de Châlons, y decidió que el presidente de la República no montaría á caballo.

El Czar contestó con un brindis á Francia, mostrándose dichoso al saludar á la nación amiga.

Esta es una indicación de que no existe alianza.

Ultimo detalle que debo consignar: los obreros parisienses muestran una gran frialdad acerca de la recepción del Czar. En algunas fábricas y talleres han pedido que se les permitiese trabajar hoy como de costumbre, á pesar de que la Bolsa está corrada por orden superior.

En Cherburgo, la muchedumbre se mantuvo fría, como la temperatura. Parece que estaba muy disgustada, porque se la mantuvo á gran distancia y nada pudo ver.

A las diez de la noche el Emperador y la Emperatriz de Rusia subieron á su tren y M. Faure al suyo, el cual lo es en realidad, toda vez que el Consejo de ministros se ha negado á satisfacer su importe. — E. \*\*\*

Por la misericordia de Dios, gracias á la cordura de los habitantes y á las precauciones adoptadas, no hubo que lamentar ayer ningún incidente grave en París, circunstancia que consigno con inmensa satisfacción.

El tren imperial llegó ayer por la mañana á Versalles, un cuarto de hora antes que el tren presidencial, en el que subieron inmediatamente el Emperador y la Emperatriz para ser conducidos por el ramal de los Moulineaux á la pequeña estación improvisada en Passy, en medio de los grandes árboles del Ranelagh.

Al detenerse el tren en la referida estación, tocaron las músicas, tronó el cañon y M. Faure bajo el primero y ofreció la mano á la Emperatriz para bajar del coche. El Emperador se colocó á la derecha del presidente de la república y los tres se adelantaron hacia los presidentes del Senado y de la Cámara de los diputados y los ministros. El Emperador pasó revista á la guardia de honor y subió en un carruaje de gala en compañía de la Emperatriz, sentándose M. Faure delante de ellos.

La Emperatriz, á pesar de hallarse fatigada, no quiso separarse ni por un instante de su esposo. La carretela dorada, de elevados resortes y muy lujosa, no se distinguía, sin embargo, por su carácter artístico. En cambio los caballos eran magníficos.

Organizada la comitiva, se puso en marcha por el Bosque de Boulogne y entró en París al paso y desfilando lentamente por la avenida de los Campos Eliseos. Formaban el séquito dos caballerizos montados, un soberbio escuadrón de cazadores de Africa, y puestos en ala y mas vistosos todavía, los principales jefes árabes de Argelia, invitados á estas fiestas. Todos cabalgaban en corceles árabes de magnífica estam-

pa y adornados con hermosos arreos. Los jinetes llevaban lujosos trajes bordados en oro y plata, grandes capas encarnadas y magníficos turbantes. Fueron aclamados con entusiasmo, del mismo modo que el ejército.

En pos de ellos iba el caballerizo mayor del Eliseo, Monjarret, al que la muchedumbre conoció y designó por su propio apellido riendo y él contestaba saludando á derecha é izquierda cual si fuera un gran personaje. El episodio era grotesco y constituyó la nota histriónica.

Después venía el coche de los Soberanos, rodeado de spahis, delante y detrás, pero no á los lados. La muchedumbre prorrumpió en gritos y aclamaciones, pero sin exageración. El orden fué maravilloso y la actitud muy correcta lo cual en verdad me dejó asombrado. Y durante todo el día la muchedumbre demostró la misma cordura. Verdad es que el Emperador se muestra poco expansivo. Saluda de vez en cuando, levantando sencillamente la mano enguantada y sin inclinar la cabeza. Es serio, muy serio, y la muchedumbre, acostumbrada á manosear á las personas á las cuales aclama, se muestra asombrada ante tanta altivez y queda cohibida y paralizada. Es muy satisfactorio que así suceda y que pueda compararse el entusiasmo de los parisienses al del champagne helado.

Después de la carretela de los Soberanos, seguían todos los demás coches de la comitiva. La Emperatriz se mostró muy amable, saludando constantemente, y se conquistó desde luego todas las simpatías de la multitud.

Luego hubo un almuerzo íntimo en la embajada de Rusia, en la que se hallan alojados los Soberanos. A las dos de la tarde se han dirigido por el bulevar Malesherbes á la iglesia rusa, sita en la calle de Daru. Al regresar, la Emperatriz iba en una primera carretela descubierta y el Emperador en la segunda, en compañía del general de Boisdeffre, al que quiere mucho y conoce desde hace diez años.

A las tres y media visitaron el Eliseo y luego el Emperador hizo una visita inesperada y sin escolta, en carretela descubierta, en la que iba también el general de Boisdeffre, al presidente del Senado y al presidente de la Cámara de los diputados, después. En el trayecto, al ver la muchedumbre mas de cerca al Emperador, se entusiasmó algo mas y el general tuvo que hacer muchos esfuerzos para apartarla.

El Emperador recibió luego varias visitas en la embajada rusa: primero la de Mme. Faure, acompañada de su hija; después la del Arzobispo de París y nadie mas. El Cardenal arzobispo se hallaba ayer por la mañana en la estación y el Emperador le invitó personalmente á que le visitara á las cuatro

de la tarde. La recepción fué muy cordial.

A las siete y veinte minutos de la noche, el Emperador y la Emperatriz llegaron al Eliseo para el banquete de gala, sin que la Emperatriz, con gran asombro del Eliseo, hubiese devuelto su visita á Mme. Faure.

La comitiva estuvo muy bien servida. M. Faure dirigió un brindis de circunstancias al Emperador, quien contestó hablando «de los lazos tan preciosos» que unen á Francia y Rusia y de la «amistad» que solo puede dar útiles resultados prolongándose. También hizo mención de las «inolvidables tradiciones» que le habían impulsado á hacer esta visita á Francia. Esta es la confirmación del brindis de Breslau. Ni una palabra de «alianza», ni alusión alguna á la «republica.»

Por la noche, hubo fuegos artificiales é iluminaciones, en todo París. El Emperador no fué á verlos, pero asistió en compañía de la Emperatriz y de Madame Faure á la función de gala en el teatro de la Opera. Fue invitado á ella y vi llegar separadamente á Mme. Faure, á M. Faure entrar luego en el palco central en compañía de la Emperatriz, acto seguido al Emperador y después á M. Paure sentándose al lado del Czar y teniendo á su izquierda á la Emperatriz, á la que dirigía de vez en cuando la palabra. El Emperador tenía á su derecha á Mme. Faure; pero no le dirigió la palabra, ni le ofreció el brazo. Durante el entreacto, el Emperador salió al balcón que da á la plaza y fué muy aclamado; pero en los corredores tenía el aspecto serio y parecía disgustado de hallarse allí. Sin duda no le faltaba motivo para ello.—E.

(«Diario de Barcelona».)

## TELEGRAMAS

Melilla 7.—Comandante general al ministro de la Guerra:

«A las diez de la mañana supo gobernador Alhucemas que en la ensenada de Cebadilla había un barco encalmado y atacado por moros.

Avisado por gobernador vapor «Sevilla», que estaba en el Peñon, salió en seguida y encontró á veinte millas á la mar y altura cabo Bosien, una barca de regular porte sin velamen y varias embarcaciones menores que escapaban de sus costados hácia la costa. El «Sevilla» las dió caza y apresó una, tripulada por moros que llevaban prisioneros cinco franceses.

Enterado por éstos que quedaban á bordo el capitán y otro tripulante, dió caza el «Sevilla» á otros dos botes con armas y objetos del barco robado, y se dirigió á éste con las debidas precauciones, porque el capitán del barco atacado hacía señas pidiendo auxilio.

El barco atacado estaba ocupado por moros, que parapetados en forma conveniente, recibieron al «Sevilla» con varias descargas, de las que resultaron muertos el soldado del regimiento de Africa núm. 1, Luis Puigcerver Pons, voluntario para Filipinas, y un moro de los apresados, y heridos el deportado cubano Oscar de los Reyes, grave, y los tripulantes del «Sevilla» Antonio Zene, Manuel Nebra y Andrés Ventura.

El «Sevilla» fué á Alhucemas á dejar muertos, heridos y prisioneros, y por orden mia ha zarpado con rumbo al

barco para completar auxilio, remolcándolo si necesario fuese.

El barco es francés y se llama «Pios-per Corin». Los heridos han ingresado en el hospital de Alhucemas, donde se instruyen diligencias. Dirijo fuerte reclamación al bajá del campo y doy cuenta á nuestro ministro en Tánger.

Los moros apresados son de Bocoya. He aprobado lo hecho por gobernador Alhucemas y aplaudido conducta del «Sevilla», que no lleva médico á bordo y se vió precisado á poner en salvo á los heridos.—Alcántara.»

Madrid 8.—San Sebastian.—A las siete de la noche el duque de Tetuan ha despachado con S. M. la Reina y se ha quedado á comer en Palacio.

S. M. la Reina-Regente ha firmado varios decretos que no se conocerán hasta mañana.

La Reina fué á Beti-Jai y subió á la terraza de Fornos, desde donde estuvo contemplando el mar, pues había marejada, coincidiendo con una marea de las mas vivas del año y la que era imposible ver desde Miramar.

Madrid 8.—Alejandría.—El agente diplomático de España en Alejandría al ministro de Estado.—Contestando al telegrama de V. E. del 2 del corriente, informo que el Consejo Sanitario y la Compañía del canal, en consideración á un caso escepcional, permiten á los buques trasatlánticos que conducen refuerzos á Filipinas el paso por el Canal, en comunicacion con tierra, del modo siguiente: A la ida el piloto irá en bote de vapor delante del buque; al regreso la Compañía Transatlántica avisará á la Administración sanitaria cinco dias antes de la fecha probable de la llegada del vapor á Suez, á fin de avisar al práctico.

Madrid 9.—Habana.—El cañonero «Vigia» ha conducido al general Bernal enfermo y á los oficiales heridos en los últimos combates sostenidos contra Maceo.

Los detalles recibidos confirman que dichos combates fueron sangrientos, pues los rebeldes llegaron á colocarse á 200 metros de distancia de las tropas y entonces la artillería disparó 46 granadas y 25 botes de metralla, causando al enemigo bajas enormes. Los insurrectos gritaban: «no tirar». Vióse entre ellos á algunas mujeres haciendo fuego.

El general Bernal mandó enterrar á nuestros muertos en Viñales y á los funerales que se celebraron asistió toda la columna.

Se ha celebrado un Consejo de guerra para juzgar al cabecilla Perez Varona.

Madrid 9.—Roma.—Dice «La Tribuna» que á consecuencia del dictamen favorable del Consejo de Estado, el ministro de Marina italiano ha acogido satisfactoriamente la petición de la Casa Ansaldo de vender á España un nuevo crucero del tipo del «Garibaldi» y del «Cristóbal Colon» que se construirá en los astilleros de Sestri Ponente en las mismas condiciones que los anteriores.

Madrid 9.—Habana.—El general Weyler ha enviado órdenes apremiantes á los jefes de las columnas de la provincia de Pinar del Rio para que

activen las operaciones. El general en jefe confía en el buen éxito de estas operaciones para el próximo término de la guerra y cree que debe impedirse la zafra actual, pues la anterior produjo á los insurrectos dos millones de duros. El general Weyler ha recordado que al salir de España fijó en dos años el plazo de la guerra.

## Gacetilla

Contestando al telegrama de felicitación que el Cura de Santa María de esta ciudad dirigió el dia cuatro del actual al Ilmo. Señor Castellote, en los momentos de su solemne Episcopado Consagración á nombre del Clero, Centro Católico, Congregaciones, Asociaciones y fieles todos de la misma; tuvo la honra de recibir por el correo inmediato la siguiente afectuosa contestación:

«El Obispo de Menorca, saluda y bendice al «Rdo. Clero y Asociaciones Católicas de Mallorca», y agradece su felicitación con motivo de «la Consagración Episcopal.

«D. Salvador Castellote y Pinaze aprovecha «esta ocasión para reiterar al Sr. Cura de Santa María de Mahon las seguridades de su «mas distinguida consideración y cordial «afecto  
«Valencia 6 de Octubre de 1896.»

Numeroso fué el público que acudió anoche al Teatro Principal. El fonógrafo ejecutó el variado y escogido programa oportunamente anunciado, algunos de cuyos números fueron escuchados con verdadera delectación, produciendo como siempre muy buen efecto particularmente la tan celebrada marcha de Cádiz, así como las otras piezas musicales.

El fonógrafo recogió, recitado por el actor mahonés Sr. Prats, el primer canto del poema de D. Alvaro Romea, Las Dos Flores, y una pieza de su repertorio que cantó el orfeon «El Progreso», trabajos que el fonógrafo reprodujo inmediatamente.

Para esta noche está concertada una función extraordinaria á beneficio de los reclutas del actual reemplazo pertenecientes á esta ciudad destinados al ejército de operaciones en Cuba y que deben marchar mañana para Palma, á ser incorporados á filas.

En dicha función tomarán parte el orfeon «El Progreso», la música del Regimiento Regional, el Sr. Prats recitará la composición poética del Sr. Nuñez de Arce, titulada «El Vértigo», y el Sr. Hugens dará á conocer las más notables piezas de su fonógrafo.

Dado el objeto humanitario de la función y los buenos propósitos de cuantos en ella toman parte es de esperar se vea esta noche el Coliseo muy favorecido de la sociedad mahonesa siempre dispuesta á secundar los buenos propósitos.

En virtud de orden telegráfica recibida á última hora de la tarde del sábado, en el vapor-correo de ayer se embarcaron para Barcelona las clases 6 individuos del Regimiento Regional sorteados con destino á Filipinas.

Les acompañaron al muelle los Jefes y Oficiales del cuerpo y la música, hallándose en el vapor el Excmo. Sr. General Gobernador para despedirlos.

\*\*\*

En el propio buque salió con destino también á Filipinas el Comandante-Se-

cretario que era del Gobierno Militar de esta Plaza, Sr. Baquero.

Los 1026 mozos del actual reemplazo de esta provincia destinados á Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, se han de distribuir de la manera siguiente:

A CUBA

Infantería, 698.—Caballería, 85.—Artillería de Plaza, 22.—Artillería de montaña, 19.—Ingenieros zapadores-minadores, 25.—Ingenieros ferro carriles, 7.—Ingenieros telegrafistas, 4.—Administración militar, 42.—Sanidad militar, 10.—Total, 912.

A PUERTO-RICO  
Infantería, 38.—Artillería de plaza, 8.—Total, 46.

A FILIPINAS  
Infantería, 54.—Artillería de plaza, 14.—Total, 68.

Entre los regalos con que fué obsequiado el Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo de esta Diócesis, figura un riquísimo anillo con un topacio rodeado de diamantes de D. Francisco Peris Mencheta director propietario de «El Noticiero Universal» de Barcelona, que se encuentra en Valencia, y es propable que acompañe á esta isla al Dr. Castellote al venir á encargarse de la Diócesis.

Ha regresado á Palma el Sr. Barón de Alcahalí Gobernador de la provincia, acompañado de su distinguida señora esposa é hijas.

Hoy quedaban redimidos del servicio militar en la Administración Depositaria de Hacienda de este Partido, sesenta y cuatro mozos del actual reemplazo pertenecientes á esta Isla.

Al anochecer del sábado último al transitar por la calle del Comercio un carro cargado de escombros se le rompió el eje sin que afortunadamente ocasionara desgracia alguna.

El Sr. Cura párroco Castrense de esta plaza ha recibido un edicto del señor Obispo de Sion, Provicario general Castrense, convocando á oposiciones para cubrir 60 plazas de capellanes segundos de ejército con el haber anual de 2.100 pesetas, terminando el plazo para la presentación de solicitudes el dia 28 de Noviembre próximo.

Mañana salen para Palma al objeto de incorporarse los reclutas pertenecientes á esta isla, reclamados para formar parte de las expediciones con destino á Ultramar.

También salen una Comisión receptora de Infantería para recibir á 394 reclutas de la zona de Baleares destinados á Ultramar que vienen para recibir instrucción militar, y otra Comisión del arma de Artillería.

Para completar las fuerzas de Artillería que corresponden á esta provincia con destino á Cuba, la 3.ª region debe contribuir con 114 individuos.

Reunida esta mañana la Junta administrativa de consumos para fallar en el expediente instruido por aprehensión de varias cajas de jabon introducidas fraudulentamente en la casa número 6 de la calle de la Luna, se ha impuesto al aprehendido una multa equivalente al cuadruplo de los derechos además del natural.

En la tarde de ayer un niño de diez años de una de las norias de la Esplanada, mientras estaba conduciendo ganado de un cercado vecino, tuvo la desgracia de que una de las caballerías que conducía le diera una coz en la cabeza, produciéndole una herida de consideración, siendo recogido y llevado a su domicilio, y practicándole la primera cura el médico Sr. Seguí Fedelich.

El estado del paciente continuaba hoy siendo gravísimo. Se encuentra en Palma gravemente enfermo y sacramentado nuestro amigo y paisano D. Tomás Roger Lliná, Abogado y ex-Registrador de la Propiedad del partido de Manacor.

Deseamos al paciente un pronto restablecimiento a su dolencia.

«La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores, nos ha facilitado el siguiente telegrama:

«Barcelona 12.—9'12 m.—Fondeado «Menorquin» a las cinco y media; viaje feliz.—Ginart.»

Leemos en «La Última Hora» de Palma:

«Según se dice, el gobierno trata de destinar á los castillos de Bellver y San Carlos, parte de los confinados cubanos, llegados últimamente á la Península.

A este objeto se nos asegura que un jefe de ingenieros ha visitado Bellver para examinar las condiciones y estado de ese castillo por si conviene al fin que se le destina.»

De «La Almudaina», correspondiente al sábado último:

«Un individuo del cuerpo de infantería perteneciente á los excedentes de cupo del reemplazo de 1894, ingresados á las filas hace unos dos meses, mientras ayer tarde transitaba por la calle de la Unión, y al encontrarse frente á la farmacia del señor Homs, fué acometido de un accidente que le hizo perder el sentido.

Apercibidos del hecho los vecinos, le prestaron los auxilios necesarios siendo trasladado al Hospital Militar.

Según tenemos entendido con esta ya son tres las veces que el mencionado individuo ha tenido que ingresar en el expresado establecimiento por la misma causa, impidiéndole cada vez poderse embarcar para Mahon en donde debe incorporarse al Regimiento Regional número 2, que es el cuerpo á que pertenece.»

Pasajeros llegados de Palma en la mañana de ayer en el vapor correo «Ciudad de Mahon»:

D. Enrique Ballester; un capitán; Luis Pall-rés; Francisco Sureda; Rosendo Serra; Francisco Thomás; María Villalonga; 8 individuos de tropa; Andrés Lamartín, y Bartolomé Florit.—Total, 17.

Pasajeros salidos ayer mañana para Alcudia y Barcelona á bordo del vapor correo «Menorquin»:

PARA ALCUDIA D. Antonio Sol; M. Maincourt; Francisca Pons; la señora de un oficial; 3 hijos; M. Bouret; Miguel Terrasa; Miguel Mari; Spiridion Masdeu; Domingo Diaz y dos hermanas; Victoriano Anguera; Bernardo Roselló; Damian Frontera; Felipe Roca; Pedro y Juan A'zina; Rafael Torrens; un cabo de artillería; Catalina Cánovas; M. Be-

relló; Bernardo Roselló, y un teniente.— Total, 24.

PARA BARCELONA

D. Eduardo Zainós; Isabel Manjo y dos hijos; Margarita Sintes; María y Jaime Barceló; Felipe Maldonado; 5 auxiliares de Administración Militar; un músico militar; un médico militar; José Albertí y dos hijos; Modesta Cortés; Catalina O'ives; Catalina Sintes y un hijo; un jefe, esposa y 8 hijos; dos oficiales, una esposa y dos hijos; Rafael Cardona; José Martí; Enrique Magó; Vicente Rodrigo; Francisco Hernández; Francisco de P. Torrens; un comandante; Andrés Roselló; Arturo Perez; Francisco Simarro; Rita Vanrell; J. Clavel; Joaquín Conforto; José Carreras, señora, cuñada é hijo; J. Sintes; Apolonia Serrano; Isidro Sans; J. Gil; Federico Farinós, y 5 individuos de tropa.—Total, 109.

Calendario

Santo de hoy.—Nra. Sra. del Pilar de Zaragoza y S. Serafin confesor. Santo de mañana.—S. Daniel mártir, San Fausto labrador y S. Eduardo rey y confesor.

Cultos

Mañana martes en S. Francisco termina el solemne Triduo de Cuarenta-Horas que todos los años se dedica al glorioso y seráfico Patriarca Titular en dicha iglesia; á las 7 se descubre S. D. M., estación mayor y Misas rezadas; á las 10 la mayor solemne. Por la tarde á las 3 Sagrado Trisagio y meditación; á las 5 Rosario y los ejercicios del mes, despues Laudes; á las 7 sermón que dirá D. Narciso Panedas Pbro., procesion claustral, Letanías, Salmo, solemne bendicion con el Sím. Sacramento y Reserva.

Continúa la devocion del mes del Santísimo Rosario por la noche con el Señor de manifestó en el Carmen y en las Concepcionistas; sin exposicion por la mañana en Sta. María; S. José, Concepcion y Asilo de Huérfanos; por la noche en el Oratorio de las Carmelitas y en el Asilo Calabria

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Banco de Mahon, various interest rates, and obligations.

Movimiento del Puerto

Entrados el 11 De Palma, vapor correo «Ciudad de Mahon», capitan D. Bernardo Cabot, con 20 tripulantes, 17 pasajeros, efectos y la correspondencia. Idem el 12 De Barcelona, polacra-goleta «Anita», patron Miguel Pons, con 6 tripulantes, cemento, efectos y 5.200 kilogramos pólvora. Despachados el 12 Para Palma, laud «Catalina», patron Mateo Ferrando con 7 tripulantes y lastre.

Anuncios oficiales

EL COMANDANTE MILITAR DE MARINA de la Provincia de Menorca, Capitan del puerto de Mahon etc

Hace saber: A los pescadores que ejercen su industria en este puerto y costas de la comprension de esta provincia marítima, que los artes denominados trasmallos y soltas bogueras deberán tener las dimensiones y luz de mallas que a continuacion se expresan:

TRASMALLOS

Largo, 40 brazas. Alto, 1 id. Luz de la red central, de 1 y media á 2 pulgadas de Búrgos. Idem de las id. laterales, 1 y medio palmos castellanos.

SOLTA BOGUERA

Largo, 50 brazas. Ancho, 2 id. Luz de mallas, 1 pulgada de Búrgos. Lo que se hace público para exacto cumplimiento de cuanto se previene, en la inteligencia que los contraventores á esta disposicion serán penados con multas y demás que hubiere lugar.—Mahon 12 Octubre de 1896.—Antonio Alonso.

Telegramas

DE El Bien Público

Madrid 11.—1 mad.

En la cuestion de la sumaria instruida á los generales Bosch y Ochando á instancia del Sr. Martinez Campos, éste se ha quejado de los conceptos emitidos por el general Bosch en una carta dirigida al general Ochando, diciendo que se dolía hubiese abandonado el cargo que desempeñaba en Cuba, despues de organizar el desbarajuste que habia en tiempo del mando del señor Martinez Campos.

Se cree que el asunto no tiene trascendencia.

Madrid 11.—2 mad.

Un parte oficial de Cuba comunica que en diversos enencuentros los rebeldes han tenido nueve muertos y seis heridos, y ampliando las noticias relativas á los combates de los Batallones de Zaragoza y Luzon, dice que el enemigo tuvo cincuenta heridos, y que murieron los cabecillas Cayito y Álvarez, presentándose á indulto el cabecilla Valde con dieciocho hombres y treinta mujeres.

Ha descarrilado el tren de Jagüey á causa de haberse colocado algunas bombas en la vía.

Madrid 11.—2'30 mad.

Con motivo de reconcentrarse el día 15 los mozos destinados á Ultramar, los excedentes de cupo de 1893 marcharán á sus casas.

El auditor de Guerra que entien-de en el asunto de los generales Bosch y Ochando, cree que no hay motivo para instruir expediente, á lo que se ha conformado el señor Martinez Campos.

Madrid 11.—10 m.

Las columnas Toral y Lanzagorda atacaron á los rebeldes en Puerto de Villacn, causándoles veinte y dos muertos, teniendo las columnas tres muertos y un herido. Se confirma la muerte de Cayito Álvarez.

Madrid 11.—10'5 m.

Se ha reunido en la Habana el Consejo de guerra para juzgar á una negra que insultó las tropas.

Sigue la ansiedad para conocer el resultado de los encuentros de la columna del general Echagüe.

Madrid 11.—10'20 m.

El «Imparcial» publica telegramas de Port-Said en que se dirigen enérgicas censuras al general Blanco.

En Washington ha sido puesto en libertad bajo la fianza de 1500 pesos el capitan del vapor «Laurada».

Madrid 11.—1 t.

En telegrama fechado en Manila en el día de hoy dice el general Blanco: mañana salgo á operaciones.

Ha sido preso el Sr. Amas, director del periódico «El País».

El Sr. Cánovas se hospeda en Toledo en el Hotel de Castilla.

Madrid 12.—12'15 mad.

El vapor «Montevideo» que se dirigía á la Habana, perdió la hélice el día cuatro, y navegó á la vela durante ocho días, siendo despues remolcado por el vapor argentino «Britania», desde el Cabo San Vicente hasta el Cabo Verde. La oficialidad y soldados que conduce dicho vapor saludan á España y á sus familias.

Madrid 12.—2 mad.

El vapor «Montevideo» salió el día 30 de Septiembre último de Cádiz conduciendo para Cuba seis jefes, treinta oficiales y 462 individuos de tropa; para Puerto Rico tres jefes, 33 oficiales y 752 individuos de tropa, y sin formar cuerpo 3 oficiales y 82 soldados. Lleva tambien 3.300 fusiles, 89.500 cartuchos, once mil espoletas de percusion, 2.000 granadas, 792 botes de metralla y nueve juegos de cañones de grueso calibre. Para Puerto Rico 900 mausers, 300 carabinas y muchos otros efectos.

Madrid 12.—9'10 m.

Habana.—Actualmente existen cuatro mil quinientos soldados enfermos, y se están habilitando almacenes capaces para mil enfermos cada uno.

Se comenta la frialdad que se nota en las últimas comunicaciones relativas á las recientes operaciones en Cuba.

Madrid 12.—1 t.

Se han confirmado oficialmente los encuentros de las columnas Toral y Lanzagorda, sin añadir nuevos detalles. La columna del general Aldave continúa la persecucion de los insurrectos, en combinacion con otras fuerzas salidas de Placetas, Trinidad y Riachuelo.

# LA MARITIMA

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

Para conocimiento de los señores pasajeros que se embarquen en lo sucesivo en los vapores de esta empresa, se hace público, que desde esta fecha se exigirá á los mismos, además del precio de su pasaje y 15 por 100 para el Estado que hasta ahora se ha venido cobrando, el impuesto de tráfico creado por Ley de 30 de Agosto último, consistente en

- Plas. 1.º á los pasajeros de 1.ª clase
- » 0.50 á los id. 2.ª id.
- » 0.25 á los id. 3.ª id.

Mahon 2 Octubre 1896.—Por «La Marítima» Compañía Mahonesa de Vapores, El Director-Naviero, Juan F. Taltavull.

## Para Marsella directamente

Saldrá de este puerto en la mañana del día 19 del corriente mes el vapor

### NUEVO-MAHONÉS

al mando de su capitán D. Bernardo Seguí, donde limpiará sus fondos regresando á Mahon en cuanto haya efectuado dicha operación.

Admite pasajeros á los precios de costumbre agregando á estos el impuesto de tráfico creado por Ley de 30 Agosto último, y cargo á precios convencionales.—Mahon 7 Octubre 1896.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director-Naviero, P. A. V. Montanari.

## SUBASTA

El domingo 18 del actual, á las 3 de la tarde, se venderá en licitación privada la casa núm. 4 de la calle del Obispo del pueblo de San Luis, siempre que la postura fuera del agrado de los vendedores.

El acto tendrá lugar en «El plá de se creu» de dicho pueblo por voz del pregonero público.

## Subasta

El día 18 del actual á las once de su mañana se venderán en subasta pública en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal una casa sita en Mahon, plaza de San Francisco núm. 13 y una casa sita en Villa-Carlos calle de San Jorge número 15, bajo los tipos de 9.000 pesetas y 360 pesetas respectivamente.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha subasta obran en poder del expresado Notario.

## Subasta

El día 18 del actual á las once de su mañana, se venderá en licitación verbal en la Agencia Administrativa é Hipotecaria (Arravaleta 12—A) una casa situada en la calle de Cifuentes núm. 141, bajo las condiciones que se dirán en el acto de la subasta.

## Para vender

Lo está la tienda de comestibles de la calle de las Moreras, núm. 52. Para informes en la misma.

## ARRIENDO

Se arrienda en Binifadet una bodega con sus enseres. Informarán Plaza del Retiro, núm. 2.

## Para alquilar

Lo está la casa de la calle Portal de Mar núm. 14. Para informes en la tienda de loza y cristal de D. Luis Gimier, en la misma calle, núm. 12.

## Para vender

Lo están las casas números 5 y 6 de la Plaza del Retiro. Para informes, calle Bastion núm. 35.

## Para alquilar

Lo está la casa de la Plaza del Príncipe núm. 3, donde estaba la Comandancia de Marina. Para informes, calle de Cifuentes núm. 59.

## Para vender

Lo está la casa calle de Cifuentes n.º 138. Para informes Cos de Gracia 63.

## Para alquilar

Lo están los altos de la casa núm. 24 de la calle Cos de Gracia y la del 133 en la de Prieto y Caulés. Informes en esta última calle núm. 47.

## Para vender

Lo está en Villa-Carlos la casa n.º 25 de la calle Mayor con huerto y puerta que dá á la calle de la Padreña. Para informes en la misma casa.

## Para alquilar

Lo están las casas de la calle de S. José, núms. 4 y 6. Informarán en la Hojalatería de Conforto, Portal de Mar, 16.



negra (en botellas sifon y á granel), azul, verde, morada y encarnada, para sellos de goma, colores azul, negro, morada y encarnada.

IMPRENTA DE PARPAL

## Criada

Se solicita una para el arreglo de la casa y costura; que tenga buenas referencias. Darán razon Isabel II núm. 12.

## CERDOS

Cebados hay nueve para vender de 12 á 18 arrobas cada uno. Para su ajuste calle de la Luna núm. 26 horno.

## EL PESADOR PÚBLICO

JUAN PANEDAS

se ofrece pesar en el matadero de esta ciudad los cerdos que hayan de degollarse para la venta al público por el precio de 0.50 ptas. por cabeza y á domicilio á 0.75.

## Nodriza

Una mallorquina, leche de pocos días, desea encontrar criatura para amamantar. Vive calle de S. Pablo, núm. 26.

# LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.

Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral.

(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

Capitales asegurados: 1.913.542.627 pesetas

La Compañía ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

4.195.868.86 pesetas

Esta Compañía cuenta por sí sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañías de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez.

Arravaleta, 2 HANG

# DORAR AL FUEGO

## POR MEDIO DEL GAS

sobre piel, raso, y cualquier clase de ropas

Se dora sin borrarse el oro ni perder su verdadero lustre por mucho que se frote, sirviéndose para ello de los clichés, marcas ó moldes que usa cada fábrica ó establecimiento.

Es muy conveniente á los fabricantes de calzado, sombrereros y modistas.

### PRECIOS ECONÓMICOS

Imprenta de M. Parpal, Bastion 39.—Mahon.

# AVISO

en el despacho de Sebastián Sire, calle Arravaleta, núm. 24

# LA VIÑA

- Se espenderá desde hoy:
- Vino tinto Priorato superior á 0.35 Ptas. litro
  - Id. id. del pais superior á 0.40 id. id.
  - Id. blanco dulce superior á 0.65 id. id.
  - Jerez seco superior á 1.00 id. id.
  - Alcohol de 35 grados á 1.25 id. id.
  - Aguardiente de 1.ª á 0.90 id. id.
  - Aguardiente anisado de 1.25 á 1.50 id. id.
  - Cañas de primera á 0.90 id. id.
  - Ginebra de primera á 0.90 id. id.
  - Rom de primera á 1.50 id. id.
  - Cognac de primera á 1.75 id. id.

Y toda clase de vinos finos, de Jerez seco y dulce embotellados, como tambien Rom, Cognac y toda clase de licores de marcas acreditadas del pais y extranjeras.

Vinagre blanco de vino, fuerte á 25 céntimos litro.

# LA VIÑA CALLE ARRAVALETA, 24

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.

# EL BAZAR CANET Y PONS

Grandes rebajas en todos los artículos, por ser final de temporada.

Visitad nuestros almacenes y encontrareis gangas que no se presentan nunca.

CALLE NUEVA, 37 Y 39

Y HANNÓVER, 18.

**SECCION DE ARTICULOS DE COCINA**  
Todo lo necesario para montar una cocina con gusto y poco dinero.

**SECCION DE QUINCALLA Y LAMPISTERIA**  
GRANDES REBAJAS DE PRECIOS  
Artículos para viaje clase escogida, mundos, sacos y maletas de primera calidad.

**HILL BAZAR**  
compra y alquiler y encargos para recomposiciones.

**HILL BAZAR**  
Representación de la casa SECCION DE GAZA. Escopetas de los mejores Euis Vives y C. de Barcelona. Representación de la casa sistemas y todo lo necesario para el buen cazador.